

# EL CORREO DE MALLORCA.

Suplemento al día 4 de noviembre de 1860.

De los periódicos recibidos por el Vapor *Jaime II*, copiamos las siguientes noticias.

*Nápoles 30 de octubre.*—Ayer los piemonteses tuvieron un encuentro por la parte de Sesa é hicieron un reconocimiento hácia la ribera izquierda del Garellano.

Las fuerzas piemontesas se concentran hácia el reducido espacio de terreno ocupado por el ejército napolitano.—El ejército de Garibaldi se descompone lentamente por la inacción. El dictador no lleva ya la blusa encarnada, y ha vuelto á usar el uniforme de teniente general piemontés.—Garibaldi se lanzará en la vanguardia con sus mejores tropas, y se creía que pasaría el Volturno el 26.—El 25 hubo un motin entre los trabajadores del arsenal. Cápua no está tomada ni evacuada. Las tropas reales, al replegarse sobre el Garellano, dejaron en esta plaza una guarnición de 5 á 6 mil hombres con objeto de ocupar á los garibaldinos y piemonteses mientras ejecutaban su movimiento.

Por el mismo vapor hemos recibido carta de Gaeta del 26 de octubre, en las cuales se confirma la retirada de los napolitanos hácia el Garellano. Una posdata de una de estas cartas, con fecha 27, dice: que las tropas Reales derrotaron á los piemonteses y garibaldinos en un encuentro cerca de Teano y que el combate duró seis ó siete horas.

A las cuatro de la tarde del día 4.º.—El Rey ha salido este mediodía con el conde de Trápani para el campo de batalla.

En el brillante combate de ayer los piemonteses perdieron cinco cañones, 300 prisioneros y dejaron en el campo unos 2.000 muertos. Los napolitanos tuvieron tan solo 22 heridos.

Los piemonteses, en número considerable, atacaron á las tropas Reales, pero la artillería napolitana, perfectamente dirigida, hizo grandes estragos en sus filas. El combate duró de seis á siete horas. Los piemonteses volvían de nuevo á la carga, dejando cubiertas de cadáveres las colinas de Sesa, hasta que al fin tuvieron que emprender la retirada. Sin embargo, esta jornada cuya gloria pertenece á la artillería napolitana, no es decisiva.

Un oficial francés que habia entrado pocos dias hacia en el ejército y que habia servido en Roma—no he podido saber su nombre—cayó herido de un balazo é iba á ser prisionero cuando lograron salvarlo algunos cazadores á caballo.

Se calcula que cuando estarán en línea las fuerzas reunidas de los piemonteses y garibaldinos pasarán de 30,000 hombres. Quizá mañana se libre una gran batalla. El conde de Trápani y el conde de Caserta, que estaban en Gaeta, salieron ayer tarde hácia el Garellano

—Léese en un periódico extranjero:

En la siguiente carta de Tolon se nos da cuenta de un incidente ocurrido en la embocadura del Carigliano y que ha dado por resultado el que volviese á entrar en Nápoles la division del general Turr que habia salido para un destino que se ignoraba.

Tolon 30 de octubre.

Una escuadra compuesta de dos fragatas y cuatro corbetas de vapor, con bandera sarda, y con tropas de desembarco á bordo, se presentó el 27 de octubre á la embocadura del Carigliano, y disparó cañonazos contra un campamento Real que defendia dicha posicion.

A los primeros cañonazos, el almirante Le Barbier de Tinan, que estaba delante de Gaeta espidió la fragata de vapor *Descartes*, con orden de situarse en medio, y de hacer cesar el fuego hasta que él llegase al lugar del combate.

A la sazón en que la fragata *Descartes* aparejaba, se vió á lo lejos el navío *Redontable*, procedente de Siria y el almirante le indicó que se dirigiera al fuego, haciendo zafarrancho de combate.

El *San Luis* y el *Bretaña* encendian las calderas y la cosa iba á parar mal, cuando el almirante sardo envió un parlamentario á bordo de la corbeta *Ardila* con la protesta que se entregó en manos del almirante francés y del comandante del navío inglés *The Renown*, despues de lo cual aparejó y regresó á Nápoles por la noche.

En la escuadra francesa se aseguraba que esta escuadrilla conducia la division del general Turr, embarcado el dia antes en Nápoles para un punto que se ignoraba, y que esta tentativa era obra de Garibaldi para averiguar si el almirante francés se atreveria á emplear la fuerza para oponerse á ese desembarco. Lo que da alguna verosimilitud á esta version es que el choque se habia empeñado antes de la llegada del Rey del Piemonte á Nápoles, quien se hubiera opuesto sin duda á ello.

Madrid, miércoles, 31 de octubre.

En el congreso ha habido una larga discusion sobre relaciones estrangeras. El gobierno ha sostenido la conveniencia de la neutralidad.

El *Constitucional* dice que los marroquies han entregado otros 40 millones de Reales.

*Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid Paris y Londres del dia 31.*

Madrid.—3 por 100, 48-85 y 90.—Diferido, 40-95.

Paris.—3 por 100, 69-25.—4 1/2 por 100 id. 95-80.—3 por 100 interior español, 47 5/8.—Exterior, 48.

Londres.—Consolidados 92 1/8 á 93.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.  
PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.  
Cerca del Correo.

*J. V. Villalonga*

Faint, illegible text covering the majority of the page, appearing to be bleed-through from the reverse side.

*Handwritten signature or name at the bottom left of the page.*